

Vuelos internacionales desde Carriel Sur

El Aeropuerto Carriel Sur se ha convertido en uno de los importantes centros logísticos de vuelos nacionales, por lo que también se han realizado y se siguen ejecutando, inversiones para que el terminal cumpla con los estándares de vuelos internacionales.

Previo a la pandemia de covid, que obligó al cierre de las fronteras por razones sanitarias, las aerolíneas Latam y Jetsmart realizaban vuelos directos desde esta zona hacia Lima. Ahora, Jetsmart inauguró las operaciones desde Carriel Sur hacia Buenos Aires, con tres frecuencias semanales a bajo costo, los lunes, miércoles y domingo, permitiendo una conexión más expedita con la capital trasandina. Esto mejora la conectividad de la Región, ya que los pasajeros no tendrán que ir a Santiago para viajar a Argentina, y a la vez se espera que esta ruta fomente el turismo y el comercio.

Asimismo, se están realizando los trabajos de mejoramiento en la pista del terminal, obra que representa una inversión de 7.169 millones de pesos, y que tiene un 76% de avance, de acuerdo con lo que han señalado representantes del Ministerio de Obras Públicas. Se trata de obras de conservación de la plataforma Sierra, por medio de la remoción del pavimento actual y la repavimentación de losas de hormigón, muchas de ellas con una data de 50 años. También se interviene la calle de rodaje Charlie, normalización de la franja de seguridad pista y alfa; la conservación del camino aeronáutico, y la ampliación del cajón de drenaje de aguas lluvias. Los trabajos deben quedar terminados en agosto del presente año. Todo esto mejorará el estándar de seguridad del recinto, permitiendo así la operación de vuelos internacionales desde Talcahuano.

El Aeropuerto Carriel Sur se construyó hace poco más de medio siglo, para reemplazar al entonces aeródromo Hualpencillo. Si bien a lo largo de su historia se le han realizado mejoras, como extensión de las pistas, las salas de embarque y actualización de la tecnología,

se necesitaba contar con un aeropuerto internacional, acorde con la región. De ahí entonces el desarrollo de programas de inversiones que se han realizado para ir actualizando el terminal, tanto para las operaciones aéreas, como para dar más comodidades a los pasajeros y para atender el movimiento de carga.

El terminal aéreo es importante para el movimiento de carga internacional. Si bien las exportaciones forestales salen al mundo por los puertos de la zona, hay otro tipo de productos, con envíos a menor escala, que comienza a utilizar con más frecuencia la vía aérea, como es el caso de los congelados agropecuarios y pesqueros, y en ese sentido, se pretende incentivar la utilización del aeropuerto.

Las autoridades han señalado que se ha desarrollado un trabajo multisectorial, de parte del Ministerio de Obras Públicas, la Dirección de Aeropuertos, la Dirección General de Aeronáutica Civil, junto con otros ministerios, para poder proyectar el aeropuerto en una calidad internacional. El nivel de exigencia también requiere elevar los estándares, en los que se ha estado trabajando, no solo con nuevos pavimentos de las pistas, resistentes al mayor movimiento de aviones, sino que se mejoran algunos

aspectos de la canalización eléctrica. De esta manera, Carriel Sur seguirá siendo una alternativa al Aeropuerto Arturo Merino Benítez, pero con mejores condiciones de seguridad para la operación incluso de vuelos internacionales.

Entre los años 2020 y 2024, la Dirección de Aeropuertos del MOP ha realizado una inversión que supera los 20 mil millones de pesos, en mejoramiento y conservación del estándar del terminal ubicado en la comuna de Talcahuano. Asimismo, hoy se registran más pasajeros de los que había previo a la pandemia, con un millón 700 mil viajeros anuales y más de 18 mil operaciones realizadas en ese terminal aéreo. Se estima que con mayor cantidad de vuelos, se superarán las casi 23 mil operaciones que hubo en el año 2022.

Jetsmart inauguró las operaciones desde Carriel Sur hacia Buenos Aires, con tres frecuencias semanales, lunes, miércoles y domingo, permitiendo una conexión más expedita con la capital trasandina.